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10 сен тября п роше л 
единый день голосования. 
Для региона это были са-
мые масштабные выборы 
в муниципальные органы 
власти: замещалось около 
6200 депутатских мандатов 
разных уровней. По их ко-
личеству Алтайский край 
признан лидером в Сибир-
ском федеральном округе. 
Также состоялись повторные 
выборы депутата краевого 
Законодательного Собрания 
по одномандатному избира-
тельному округу № 10 (Пав-
ловский и Ребрихинский 
районы).

Крупные избирательные 
кампании проходили в горо-
дах. В Барнауле, Рубцовске, 
Бийске, Заринске, Новоал-
тайске, Яровом выбирали 
депутатов в органы местного 
самоуправления. В 8 часов 
утра свои двери открыли все 
1642 избирательных участка. 
Небольшая накладка прои-
зошла в Залесовском районе 
из-за отключения электро-
энерг ии. Но деж у рные 
службы быстро устранили 
аварию, она не отразилась 
на ходе голосования: там 
были установлены обыч-
ные избирательные урны, 

а не комплексы обработки 
избирательных бюллетеней 
(КОИБы).

В краевом центре работал 
251 избирательный участок, 
63 были оборудованы ком-
плексами обработки из-
бирательных бюллетеней. 
Органы местного самоуправ-
ления постарались сделать 
так, чтобы люди смогли не 

только проголосовать, но и 
отдохнуть. На избиратель-
ных участках проводились 
спортивные и культурные 
мероприятия, организовали 
торговлю.

10 сентября губернатор 
Александр Карлин побывал 
на одном из них, чтобы лич-
но убедиться, как проходит  
процесс голосования.

– Сегодня на муниципаль-
ном уровне решаются очень 
серьезные, значимые вопро-
сы жизни горожан, – сказал 
он. – Жилищно-коммуналь-
ное хозяйство, благоустрой-
ство, функционирование 
общественного транспорта, 
работа системы образования, 
организация досуга людей, 
спорт, культура – это все от-
носится к ведению города. 
Ряд тем рассматривается во 
взаимодействии между вла-
стями краевого центра и 
региона. И здесь также важ-
ны компетентность и ответ-
ственность. Потому интерес 
к выборам высок. Думаю, что 
их результаты позволят вы-
строить систему местного 
самоуправления Барнаула 
достаточно эффективно.

В числе первых проголо-
совавших был председатель 
краевого Законодательного 
Собрания, секретарь регио-
нального отделения партии 
«Единая Россия» Александр 
Романенко. В 9 часов утра он 
пришел вместе с семьей – су-
пругой и двумя внучками на 
участок в здании Алтайского 
государственного колледжа.

– Сегодня мы делаем боль-
шое, хорошее дело – форми-
руем команду представите-
лей муниципальной власти, 
– отметил он. – Я просто уве-
рен, команда будет способна 
справиться с задачами по 
развитию Алтайского края, 
которые сегодня ставятся пе-
ред нами. Что очень важно, 
и к этому делу необходимо 
подойти со всей степенью 
ответственности. У нас амби-
циозные цели, надеемся на 
максимальное количество 
наших кандидатов, которые 
пройдут по одномандатным 
округам. Сегодня у нас в трех 
городах депутатский корпус 
формируется по одномандат-
ным и партийным спискам, 
поэтому рассчитываем, что 
более половины будут пред-
ставители нашей партии.

Голосование в Барнауле 
проходило под контролем 
наблюдателей и члена Цен-
тральной избирательной 
комиссии РФ Александра 
Кинева. За несколько дней 
пребывания в городе он без 
участия региональных коллег 
посетил несколько избира-
тельных участков, пообщался 
с наблюдателями, избирате-
лями, председателями УИК. 
Представитель ЦИК поблаго-
дарил органы власти края и 
местного самоуправления за 
подготовку избирательной 
кампании.

– Надеюсь, что наше со-
трудничество в плане ор-
ганизации избирательных 
кампаний продолжится в 
дальнейшем на том же уров-
не, – сказал Александр Кинев.

(Окончание на 2 стр.)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
13 сентября Ветер западный, 7-12 м/сек.,

порывы до 22 м/сек., дождь,
местами гроза, заморозки
до -1оС.

14 сентября Ветер юго-западный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 13 м/сек., ночью
местами дождь, днем – без осад-
ков, заморозки до -3оС.

Ветер юго-западный, 11-16 м/сек.,
порывы до 17-22 м/сек., дождь, 

местами гроза.
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Выросло поголовье
Фермеры и хозяйства индивидуальных предпринима-

телей Алтайского края увеличили поголовье крупного 
рогатого скота, овец и коз.

По итогам января – июля общее стадо КРС увеличилось 
почти на 16%, до 101 тысячи голов. Причем поголовье коров 
выросло на 5,4 тысячи.

На 14% стало больше овец и коз. Как сообщили в Минсельхозе 
региона, на 1 августа их в хозяйствах насчитывалось 53 тыс.

Молочный «Алтай»
В крае составили рейтинг надоев молока за семь месяцев. 

В него вошли хозяйства с самой высокой продуктивностью 
коров по итогам января – июля.

На первом месте оказался Заринский район. Как сообщает 
краевой Минсельхоз, в хозяйстве «Алтай» этого района с начала 
года получали по 5928 кг молока на каждую корову.

На сельхозпредприятии «Урожайное» Советского района, 
получившем второе место, удой составил 5227 кг молока на 
корову. На третьем месте в молочном рейтинге агрофирма 
«Урожай» Зонального района – 5152 кг. 

Скидка от Минпромторга
Алтайское предприятие «СиСорт» вошло в програм-

му поддержки производителей машин и оборудования 
для пищевой и перерабатывающей промышленности 
Минпромторга РФ. В результате теперь наши фотосепараторы 
сельхозпроизводители могут приобрести по выгодной цене.

Скидка 15% действует с начала сентября до 15 ноября.
Как поясняют в региональном управлении по развитию 

предпринимательства и рыночной инфраструктуры, за это 
время производитель планирует продать не менее двух де-
сятков аппаратов. При этом покупателю не придется собирать 
никаких документов.

Светлана ЯКОВЛЕВА

55 автобусов
До конца 2017 года школьный автопарк края получит 

55 новых автобусов.
За счет средств федерального бюджета и в рамках програм-

мы по обновлению автопарка в регионе появится 17 автобусов 
ГАЗ, шесть «Фордов», 31 автобус производства Павловского 
автобусного завода и один КАВЗ. Край взамен должен отдать 
старые автобусы, у которых закончились сроки эксплуатации.

История под защитой
В управлении государственной охраны объектов культур-

ного наследия Алтайского края, которое было учреждено в 
2017 году, рассказали о первых результатах работы ведомства.

В этом году управление выдало 30 заданий на проведение 
работ по сохранению таких объектов. Также выдано 40 разре-
шений на аналогичные работы. В данный момент на многих 
крупных объектах работы идут.

В реставрации находится здание Государственного худо-
жественного музея края. Ремонтируют филармонию на ул. 
Ползунова, краевой наркологический диспансер на ул. Толсто-
го. Противоаварийные работы начаты в «Доме Шадрина» на пр. 
Красноармейском, 8. Ремонтно-реставрационные работы идут в 
здании театра кукол на ул. Короленко, который также является 
купеческим особняком, построенным на рубеже XIX – XX вв.

В селе Курья Курьинского района реставрируют церковь 
Знамения, в которой был крещен великий русский оружейник 
Михаил Калашников. В Бийске идет реставрация «Аптеки 
Горбунова» на ул. Кирова, 11.

Алёна ИВАНОВА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ЦИФРА .

12 сентября 1956 года, № 214
«Большой радостью в эти дни наполнились сердца со-

ветских людей. Постановление о повышении заработной 
платы низкооплачиваемым рабочим и служащим – новое 
проявление неустанной заботы партии и правительства о 
повышении материального благосостояния трудящихся. 
Это возможно только в нашей стране.

Я работаю техничкой Каменского пункта Заготзерно. 
По новому постановлению моя зарплата будет значительно 
выше. Сердечное спасибо родной Коммунистической партии 
и Советскому правительству за заботу о благе советского 
человека.

Е. САВЕНКОВА,
техничка Каменского пункта Заготзерно, г. Камень».

Доходная культура

25     
  А 

  ВИЗИТ .

В Алтайском крае работает 
официальная делегация Ре-
спублики Татарстан во гла-
ве с президентом Рустамом 
Миннихановым. Визит при-
урочен к 80-летию региона. 
Гости планируют в течение 
нескольких дней побывать на 
туристических объектах, что-
бы детально изучить инве-
стиционный потенциал края.С  

Самолет президента Татарстана при-
землился в полдень воскресенья, 10 
сентября. По традиции в барнаульском 
аэропорту высокого гостя встречали 
хлебом-солью. Кстати сказать, испекли 
его представители местной татарской 

диаспоры из алтайской муки, что сим-
волично. Рустам Минниханов спустил-
ся по трапу, достал сотовый телефон и 
начал фотографировать каравай. «Это 
на него очень похоже, – пояснили в 
окружении президента. – Он актив-
ный пользователь в социальных сетях, 
иногда даже прямые эфиры проводит 
в Instagramm».

Из аэропорта Рустам Минниханов 
направился в здание правительства 
края, где провел переговоры с губер-
натором Александром Карлиным по 
вопросам развития торгово-экономи-
ческого, научно-технического и соци-
ально-культурного сотрудничества 
двух регионов. План работы делегации 
– далеко не протокольный. В ее составе 
руководители крупнейших компаний 
республики. В том числе генеральный 
директор публичного акционерного 

общества «Татнефть» Наиль Маганов, 
гендиректор ОАО «Сетевая компания» 
Ильшат Фардиев, председатель совета 
директоров ПАО «Казаньоргсинтез», а 
также другие представители власти 
и бизнес-сообщества.

В ходе переговоров губернатор и 
президент обсудили направления 
дальнейшего сотрудничества между 
регионами: по расширению взаимо-
действия в области машиностроения, 
по перспективам взаимных поставок 
лекарственных препаратов и продук-
ции нефтехимии, а также совместные 
действия, направленные на увели-
чение объемов межрегионального 
товарооборота.

Как отметил Александр Карлин, у 
Алтайского края с Татарстаном – круп-
нейшим субъектом Российской Феде-
рации – сложились долговременные, 
очень серьезные взаимоотношения.

– У нас есть полноценное соглаше-
ние о торгово-экономическом, науч-
но-техническом и социально-культур-
ном сотрудничестве, – сказал глава 
региона. – Мы регулярно обновляем 
этот документ, сверяем часы. Это по-
зволяет нам уверенно наращивать и 
торгово-экономическое, и культур-
ное взаимодействие. Я хотел бы особо 
подчеркнуть, что у нас с Республикой 
Татарстан сложилось неплохое вза-
имодействие в составе Ассоциации 
инновационных регионов России, от-
цом-основателем которой является 
Татарстан, а мы активно участвуем в 
ее работе. Для нас это очень полезное 
взаимодействие.

(Окончание на 2 стр.)

Казань – Барнаул: общие интересы

Как сообщили в Минсель-
хозе региона, валовой сбор 
маслосемян превысил 25 
тысяч тонн. Значительный 
вклад внесли аграрии Зо-
нального района, где убрано 
почти 4 тыс. тонн. Также 2,9 
тыс. тонн составил валовой 
сбор в Суетском районе, по-

рядка 2 тысяч тонн – в Кыт-
мановском.

Эта масличная культура 
является одной из самых 
востребованных в этом 
году. За тонну сырья агра-
риям предлагают 20 – 22 
тыс. рублей.
Светлана ЯКОВЛЕВА  ХРОНИКИ АП  .

Аграрии края ведут уборку рапса. Масличная 
культура обмолочена более чем с 17 тысяч 
га из почти 51 тыс. гектаров.

  НОВОСТИ .

Забота Родины

Александр Карлин и Рустам Минниханов обсудили вопросы
взаимного сотрудничества.

Ответственный выбор сделан

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

ПОДПИСКА‐2017

6200
 


 Проголосовала!

На нынешних выборах молодежь проявляет активность.

Александр Романенко по традиции приходит
на избирательный участок вместе с семьей.

По данным крайизбиркома, итоговая явка на 
выборах 10 сентября в среднем по региону со-
ставила 24,25%. На избирательные участки 
пришли 378 682 избирателя.
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– На всех участках осу-

ществлялся отдельный под-
счет голосов, – заявила на 
пресс-конференции 11 сен-
тября председатель краевого 
избиркома Ирина Акимова. – 
Нарушений законодательства, 
которые способствовали бы 
отмене выборов, в ходе голо-
сования не выявлено.

Ирина Акимова отметила, 
что голосование прошло спо-
койно и конструктивно. На 
повторные выборы депута-
та АКЗС по избирательному 
округу № 10 (Ребрихинский 
и Павловский районы) не 
поступило ни одного обра-
щения с жалобами. Явка 
была довольно высокой – на 
участки пришли 31,94% из-
бирателей. Если говорить в 
абсолютных цифрах, 17 119 
жителей двух районов края 
активно приняли участие в 
этих выборах.

– Немного активнее были 
жители Павловского райо-
на, – уточнила председатель 
крайизбиркома. – Можно 
сделать вывод, что выборы 
здесь будут признаны состо-
явшимися.

Больше всех голосов из-
бирателей набрал Анатолий 
Вытоптов – 9499 бюллетеней 
(почти 59%). Он лидирует с 
большим отрывом от осталь-
ных претендентов. Ближай-
ший его преследователь от 
КПРФ Валерий Самодуров 
набрал менее 13% голосов.

На уровне городов средняя 
явка составила практически 
20 процентов. Барнаул пока-
зал 19,91% от общего числа 
избирателей, внесенных в 
списки на момент окончания 
голосования. В абсолютном 
выражении это 102 865 жи-
телей города, принявших 
участие в выборах по фор-
мированию нового состава 
Барнаульской городской 
Думы. Несколько выше явка в 
Бийске – 20,83% и Рубцовске – 
20,94. В Заринске и Яровом она 
близка к вышеупомянутым 
цифрам.

Итоги подсчета голосов 
показывают, что в среднем 
каждый пятый житель город-
ского округа принял участие 
в выборах. Ирина Акимова 
отметила, что уже можно го-
ворить о предварительных 
результатах голосования в 
Барнаульскую городскую 
Думу по всем 20 одномандат-

ным избирательным округам 
и по спискам, выдвинутым 
шестью политическими пар-
тиями.

По данным окружных из-
бирательных комиссий, в 19 
из 20 одномандатных изби-
рательных округов Барнаула 
победу одержали кандидаты, 
представляющие «Единую 
Россию». На одном из окру-
гов – № 7 – выиграл самовы-
движенец Андрей Солодилов, 
полу чивший поддержку 
47,74% голосов избирателей. 
«Каких-либо жалоб по фактам, 
связанным с ходом голосова-
ния, и другим сомнительным 
моментам в крайизбирком 
не поступало», – подчеркнула 
Ирина Акимова.

По данным Избирательной 
комиссии, по итогам голосо-
вания по муниципальному 
избирательному округу КПРФ 
на выборах депутатов БГД 
получила поддержку 16 851 
голоса избирателей (16,43%), 
«Яблоко» – 4117 (4,01%), «Еди-
ная Россия» – 50 855 (49,58%), 
«Справедливая Россия» – 13 
156 (12,83%), «Патриоты Рос-
сии» – 1302 (1,27%), «ЛДПР» – 13 
344 (13,01%). Таким образом, 
по предварительным оцен-

кам, четыре избирательных 
объединения преодолевают 
пятипроцентный загради-
тельный барьер,  установлен-
ный законодательством края 
и Уставом Барнаула, а это сви-
детельствует о дальнейшем 
их допуске к распределению 
депутатских мандатов по про-
порциональной избиратель-
ной системе.

– Каких-либо обращений, 
связанных с процедурой под-
счета голосов по муниципаль-
ному округу, в Избиратель-
ную комиссию Алтайского 
края не поступало, – отметила 
Ирина Акимова.

На выборах в Думу города 

Бийска партия «Единая Рос-
сия» получила 32,45% голосов 
избирателей. Следом за ней 
с небольшим отрывом – 32% 
– КПРФ. За ЛДПР свои голоса 
отдали 16,69% избирателей, 
за «Справедливую Россию» 
проголосовали 13,94%. А вот 
предварительные итоги вы-
боров в городской Совет де-
путатов Рубцовска: «Единая 

Россия» (30%), КПРФ (29,73%) 
и ЛДПР (27,43%). С большим 
отставанием от лидеров 
идет «Справедливая Рос-
сия» (5,38%), «Яблоко» (2,52%) 
и «Великое Отечество» (1,3%). 
По одномандатным округам 
больше голосов избирателей 

получили представители 
«Единой России».П   

Председатель краевого 
Законодательного Собрания, 
секретарь регионального отде-
ления «Единой России» Алек-
сандр Романенко прокоммен-
тировал итоги выборов. Он 
отметил, что партия показала 
достойные результаты.

Вместе с тем, по его сло-
вам, в Бийске и Рубцовске 
предстоит очень большая ра-
бота с легитимно избранным 
представительным органом.

– То, что случилось некое 
протестное голосование, от-
рицать никто не будет, – под-
черкнул Александр Романен-
ко. – Мы к этому были готовы. 
О протестном голосовании 
можно говорить как по отно-
шению к Лидии Громогласо-
вой (главе Бийска не удалось 
одержать победу на своем 
округе. – Прим. «АП»), так и 
по отношению к другим кан-
дидатам в Бийске и Рубцовске. 
По результатам выборов пар-
тия набрала большинство в 
представительных органах. 

Это дает возможность начи-
нать работу с формирования 
руководящих органов и затем 
выстраивать конструктивный 
диалог.

Александр Романенко вы-
разил надежду, что жители 
Бийска и Рубцовска со вре-
менем сделают переоценку 
своих взглядов исходя из того, 
какие изменения происходят 
на улицах городов.

– Они сейчас дали оценку 
той работы, которая сложи-
лась в городах на сегодня, – 
сказал он.

Как спикер краевого За-
конодательного Собрания 
Александр Романенко побла-
годарил жителей региона за 
политическую активность 
во время Единого дня голо-
сования.

– Надеюсь, та большая ко-
манда депутатов различно-
го уровня сделает все, чтобы 
наши территории динамично 
развивались и дальше. Уве-
рен, просьбы и предложения 
жителей края мои коллеги 
поставят во главу угла в своих 
действиях, – отметил предсе-
датель АКЗС.

Р у ковод и т е л ь р е г ио -
нального исполнительного 
комитета «Единой России» 
Андрей Клюзов заявил, что 
в ближайшее время партия 
займется реновацией своих 
местных отделений в Бийске 
и Рубцовске.

– Забронзовели! В том числе 
многие действующие депута-
ты, которые сейчас проигра-
ли выборы, – сказал Андрей 
Клюзов, комментируя итоги 
голосования в Бийске и Руб-
цовске. – С другой стороны, 
много вопросов к внутренней 
организации местных отде-
лений на территории двух 
городов, институтов власти, 
которые с партией связаны. 
В ближайшее время мы зай-
мемся реновацией местных 
отделений.

Что касается итогов вы-
боров в Барнаульскую го-
родскую Думу, то прогнозы 
по количеству отданных за 
«Единую Россию» голосов 
оправдались.

– Мы старались вести мак-
симально открытую кампа-
нию, были заинтересованы 
в явке под тридцать процен-
тов. Для еще более значимого 
результата партии, – сказал 
Андрей Клюзов.

Вадим КУЛЕШОВ,
Кристина ЛИВЕР,

Андрей КАСПРИШИН
 (фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
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  ПОКАЗАТЕЛИ .

Е  
Р устам Минни ханов 

поблагодарил Александра 
Карлина за возможность 
посетить регион и высо-
кий уровень организации 
визита.

– Мы заинтересованы 
друг в друге, – сказал пре-
зидент. – Между нашими 
регионами с ложи лись 
хорошие торгово-эконо-
мические связи, при этом 
показатели вывоза и ввоза 
практически одинаковые. 
Алтайский край является 
для нас крупным рынком, 
как и Татарстан для ваше-
го региона. И мы имеем 
большой потенциал для 
развития сотрудничества. 
Для нас будет полезным 
изучение опыта развития 
особой экономической зоны 
«Бирюзовая Катунь».

Рустам Минниханов на-
помнил, что Татарстан и 
Алтайский край уже реа-
лизуют ряд проектов:

– Компания «Татнефть» 
сегодня имеет большую 
программу по добыче би-
тумной нефти, и главный 
компонент здесь – пар. Рань-
ше мы покупали котельное 
оборудование за границей, 
но это дорого. Сегодня мы 

стали самыми крупными 
заказчиками у наших бий-
ских партнеров. На Алтае 
также есть прекрасный за-

вод, который производит 
трансформаторы, – мы ваши 
клиенты. Кроме того, еже-
годно Татарстан покупает 

в Алтайском крае пшеницу 
высокого качества и другую 
продукцию.

После переговоров Алек-
сандр Карлин и Рустам Мин-
ниханов сообщили, что к 
2018 году Казань и Барнаул 
может связать прямое авиа-
сообщение. «Мы готовы 
субсидировать эти рейсы 
из региональных бюджетов, 
– заявил президент Татарста-
на. – На первых порах они 
нуждаются в субсидиях, и 
мы к этому готовы, так как 
для наших жителей это бу-
дет хорошей возможностью 
прилететь на Алтай в ваши 
прекрасные санатории. Та-
тарстан тоже имеет много 
историко-культурных и 
спортивных объектов. Это 
будет взаимно интересно и 
полезно».

В завершение встречи Ру-
стам Минниханов поздравил 
жителей Алтайского края с 
80-летием региона. А потом 
направился в Соборную ме-
четь в Барнауле, где провел 
встречу с представителями 
национально-культурной ав-
тономии татар Алтайского 
края. Во время рабочего ви-
зита гости намерены деталь-
но изучить туристические 
возможности Белокурихи и 
инвестиционной площадки 
«Белокуриха-2». Кроме того, 
запланированы посещение 
дендрария компании «Био-
лит», осмотр игорной зоны 
«Сибирская монета» и тури-
стско-рекреационной зоны 
«Бирюзовая Катунь».

Вадим КУЛЕШОВ, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

Ответственный выбор сделан

Казань – Барнаул: 
общие интересы

СПРАВКА
В 2016 году товарооборот Алтайского края с 
Республикой Татарстан составил 2 млрд 88 млн 
рублей. Объем вывозимой продукции – 992 млн 
рублей. Татарстан стабильно входит в первую 
десятку российских регионов – основных потре-
бителей алтайской муки (девятое место). Объем 
ввозимой в регион из Республики Татарстан про-
дукции в прошлом году составил 1 млрд 95,4 млн 
рублей, поставлялось 25 видов продукции.

Новый сад 
для дошколят

В селе Сосновка Заринского райо-
на открылся детский сад, который 
не функционировал более 20 лет.

Решение восстановить здание, ко-
торое когда-то служило дошкольным 
учреждением, но в 90-е было закрыто 
за ненадобностью, было принято в 
этом году. Основные работы по воз-
ведению социального объекта взяло 
на себя местное сельхозпредприятие 
– СПК имени Фрунзе.

Здесь все новое и красивое – игруш-
ки, мебель, окна, пол… Очень уютный 
получился мир детства, куда вложено 
немало средств, сил и любви. В честь 
открытия детского сада в Сосновке 
был организован большой праздник 
с вкусным тортом, сюрпризами и 
подарками. Малыши спешат сюда с 
большой радостью. Садик распахнул 
свои двери для 20 дошколят.

Наша газета уже сообщала, как в 
последнее время Сосновка преобрази-
лась. Благодаря грантам губернатора 
на поддержку местных инициатив 
здесь появились детская и спортив-
ная площадки, обновился стадион. 
На средства спонсоров и при актив-
ном участии жителей села построен 
православный храм. А теперь есть 
полноценное дошкольное образо-
вательное учреждение, которое по 
красоте, уюту и материально-техни-
ческой оснащенности ни в чем не 
уступает городским.

Это уже второй садик в Заринском 
районе, который появился благодаря 
государственно-частному партнер-
ству. В феврале текущего года анало-
гичным образом в селе Гришино было 
открыто дошкольное учреждение, 
построенное на средства местного 
СПК имени Жданова.

Ольга РОДИОНОВА

(Начало на 1 стр.)

  ФЕМИДА .
Мясо, рыба и молоко

В нашем крае произошло самое большое снижение стоимо-
сти миним ального набора продуктов питания среди других 
регионов России, утверждают в управлении по развитию 
предпринимательства.

У нас снижение составило 11,5% по отношению к предыду-
щему месяцу. В августе в крае набор стоил 3452,31 рубля. Это 
на целых 417,01 рубля ниже, чем в среднем по СФО, а также на 
387,55 рубля ниже, чем в целом по стране, сообщает ведомство.

При этом по самой стоимости продуктовой корзины регион 
занял второе место в сибирском рейтинге. На первом месте 
оказалась Омская область.

В минимальный набор входят мясные продукты, рыба, мо-
лочная продукция, хлеб, овощи и фрукты в расчете на одного 
человека в месяц.

«Артек» – 
это дружба навек!

50 школьников из нашего региона попали в профильную 
смену Международного детского центра «Артек» в Крыму.

Все новые «артековцы» являются победителями региональ-
ных и всероссийских конкурсов, сообщает Минобрнауки Ал-
тайского края.

Во время смены им расскажут о научном способе познания 
действительности, видах исследовательских работ. Дети и сами 
смогут создать свои исследовательские проекты.

Также для них устроят необычные уроки по физике, исто-
рии, химии.

Клещи. Сезон продолжается
В Алтайском крае увеличилась активность кл ещей рода 

Dermacentor, которые являются переносчиками возбудителей 
сибирского клещевого тифа.

Ожидается, что их высокая активность сохранится до конца 
сентября. Одиночные клещи могут встречаться и в октябре, 
если погода будет теплой и сухой.

В целом же активность остальных видов клещей в Алтай-
ском крае идет на спад. Как сообщают в региональном управ-
лении Роспотребнадзора, с начала сезона активности клещей 
(26 марта) в поликлиники с жалобами на их присасывание 
обратились 10 884 человека. Им был введен иммуноглобу-
лин. Специалисты вирусологической лаборатории обследуют 
снятых с людей насекомых. В 4,2% было выявлено наличие 
энцефалита.

Роман 
с контрабасом

В Белокури хе создают мраморную скульптуру по моти-
вам чеховского произведения «Роман с контрабасом». Над 
композицией трудятся ювелир Владимир Войчишин и его 
помощник Григорий Волочай. Они работают в скульптурной 
мастерской, которая недавно открылась на курорте.

Авторы вдохновлены образом контрабасиста Смычкова в 
исполнении актера Владимира Басова. Фильм по чеховскому 
сюжету с этим актером сняли в 1970 году. Также Войчишин 
обещает добавить в проект нотки сюрреализма. 

Мраморную заготовку для скульптуры доставили с «Бело-
курихи-2». Это большой камень правильной формы, который 
весит 8,5 тонны. 

Войчишин говорит, что работа предстоит долгая. Займет 
она примерно полгода.

Отметим, это будет уже не первая скульптура по мотивам 
«Романа с контрабасом». Такая была установлена в 2008 году в 
Таганроге. Она представляет собой молодую девушку, выгля-
дывающую из футляра контрабаса.

Что будет с музеем?
Бийский краеведческий музей им. В.В. Бианки нач нут 

реставрировать в 2018 году. Об этом в ходе онлайн-форума 
на сайте администрации Алтайского края сообщил началь-
ник управления госохраны объектов культурного наследия 
Александр Урбах.

Здание, расположенное на ул. Ленина, 134, является объектом 
культурного наследия «Особняк» 1914 года и входит в состав 
ансамбля «Усадьба Асанова». Объект находится в муниципаль-
ной собственности.

По словам Александра Урбаха, реставрация возможна за счет 
средств краевой адресной инвестиционной программы. При 
этом из муниципального бюджета должны добавить не менее 
50% от ее стоимости.

Алёна ИВАНОВА

Рустам Минниханов прилетел в хорошем 
настроении.

Зональный 77 Немецкий национальный 52
Третьяковский 75 Калманский 51
Троицкий 74 Мамонтовский 51
Чарышский 70 Табунский 50
Рубцовский 65 Баевский 50
Кытмановский 64 Первомайский 50
Смоленский 62 Усть-Калманский 50
Ключевский 61 Солонешенский 50
Петропавловский 61 Хабарский 49
Благовещенский 61 Целинный 49
Локтевский 61 Топчихинский 49
Быстроистокский 60 Алтайский 49
Косихинский 60 Романовский 48
Михайловский 59 Советский 47
Бийский 58 Ребрихинский 47
Усть-Пристанский 58 Поспелихинский 46
Егорьевский 58 Волчихинский 45
Завьяловский 57 Павловский 45
Суетский 56 Солтонский 45
Тогульский 55 Залесовский 43
Змеиногорский 54 Шелаболихинский 43
Кулундинский 54 Каменский 43
Угловский 54 Тальменский 41
Заринский 54 Тюменцевский 40
Родинский 54 Краснощековский 38
Шипуновский 54 Красногорский 36
Новичихинский 53 Курьинский 31
Славгородский 52 Ельцовский 30
Алейский 52 Панкрушихинский 29
Крутихинский 52 Бурлинский 18

По краю 52

Сводка
О ходе обмолота зерновых по состоянию на 11 сентября 2017 

года, в процентах к намеченным объёмам

На 63 избирательных участках Барнаула были установлены КОИБы.

(Начало на 1 стр.)
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.ВЛАСТЬ И БИЗНЕС.
Попытка снять напряжённость
Краевые налоговики и «пенсионщики» догово-
рились не кошмарить бизнес из-за неразбери-
хи, которая возникла после очередной смены 
сборщика страховых взносов. Однако в УФНС 
полагают, что все проблемы будут сняты не 
раньше чем через год.Х   

Большинство населения 
страны и не знает, что бух-
галтеры многих предприя-
тий и индивидуальных пред-
принимателей с начала этого 
года бились в легкой истерике, 
доказывая налоговикам, что 
они уже заплатили страховые 
взносы во внебюджетные фон-
ды и что их расчетные счета не 
надо арестовывать. Но мытари 
продолжали выполнять свои 
обязанности.

Напомним, кто не знает, что 
с 2001-го по конец 2009 года 
в нашей стране действовал 
единый социальный налог, 
сбором которого занимались 
налоговые органы. С 2010 года 
налог заменили на взносы. Ад-
министрированием страховых 
взносов на обязательное пенси-
онное и медицинское страхова-

ние занялся Пенсионный фонд 
России (ПФР), а взносы по обя-
зательному социальному стра-
хованию взял на себя Фонд со-
циального страхования (ФСС). 
Понятно, что для новой работы 
фонды приняли в свой штат 
дополнительный персонал. 
Но с работой не справились, 
накопив более полтриллиона 
рублей долгов.

Поскольку деньги из фон-
дов потребляются регулярно в 
полном объеме, а поступают в 
гораздо меньшем количестве, 
то огромный дефицит прихо-
дилось гасить из федерально-
го бюджета. Когда в нем были 
«лишние» деньги от дорогой 
нефти, то с проблемой мири-
лись. Но когда нефть подеше-
вела, а тут еще грянул финан-
совый кризис, то руководство 
страны решило вернуть пра-

во сбора страховых взносов в 
надежные руки налоговиков, 
вспомнив, что у тех гораздо 
больше рычагов влияния на 
неплательщиков, чем у фондов.

В середине прошлого года 
был разработан порядок обмена 
информацией между террито-
риальными подразделениями 
ПФР, ФСС и УФНС. В электрон-
ном виде к налоговикам долж-
ны были поступить сальдо 
(разница) расчетов по взносам, 
пеням и штрафам по состоянию 
на 1 января 2017 года.

Всего по стране на эту дату 
фонды накопили долгов стра-
хователей на 600 млрд рублей. 
По информации начальника 
отдела урегулирования за-
долженности УФНС России 
по Алтайскому краю Галины 
Сухановой, в феврале терри-
ториальные подразделения 
фондов передали им задол-
женность в размере 7,5 млрд 
рублей. Алтайский край вошел 
в двадцатку регионов, приняв-
ших наиболее крупные суммы 
задолженности.

Практически не увеличив 
численность сотрудников, в 
УФНС взялись чистить авгие-
вы конюшни внебюджетных 
фондов методами, предусмо-
тренными в Налоговом кодексе 
РФ. Для этого страхователям 
были направлены требования 
на сумму 1121 млн рублей, ре-
шения в банки на списание 
денежных средств со счетов 
должников в размере 434 млн 
рублей, в службу судебных при-
ставов переданы постановле-
ния на взыскания 648 млн руб-
лей. В итоге к середине августа 
в фонды удалось вернуть почти 
полмиллиарда рублей, кроме 
того, сами фонды смогли со-
брать 316 млн рублей долгов. 
По оценке управления, в целом 
принятую задолженность уда-
лось сократить на 10 процентов.В  

Но далось это непросто 
«сборщикам податей», и в осо-
бенности тем, кто их платил. 
Галина Суханова признается, 
что, несмотря на большую 
предварительную работу, об-

катку механизма в нескольких 
пилотных регионах России, не 
удалось избежать проблем.

Получилось, что сведения 
из внебюджетных фондов 
передавались налоговикам 
в электронном виде, а алго-
ритм передачи не допускал 
возможности многократной 
правки изначальной информа-
ции. В результате платежи за 
четвертый квартал 2016 года 
по существенному числу до-
бросовестных страхователей 
не были отражены в базе дан-
ных УФНС. Вторая проблема 
заключается в том, что если 
индивидуальные предприни-
матели не подали в налоговую 
инспекцию декларации о до-
ходах за 2014 – 2015 годы (или 
фонды не имели сведений о 
декларациях), то начисляли 
взносы в максимальном раз-
мере исходя из 8 МРОТ. Между 
тем налоговики все начислен-
ные взносы добросовестно 
взыскивали.

Естественно, это вызвало 
шквал жалоб со стороны биз-
несменов. Они доказывали то 
фондам, то мытарям, что уже 

оплатили взносы, а с них брали 
по второму кругу.

После нескольких обра-
щений предпринимателей к 
руководителю УФНС по Алтай-
скому краю Валерию Тараде 
он дал поручение подчинен-
ным изменить правила сбора 
взносов, с тем чтобы облегчить 
жизнь налогоплательщиков, 
не заставлять их выяснять 
правду между госструктура-
ми. Такой порядок был разра-
ботан и вступил в действие. 
«Наверное, не всё получается 
идеально, как нам бы хотелось, 
но это попытка снять напря-
женность именно в нашем 
регионе, – объясняет Галина 
Суханова. – Мы договорились 
с внебюджетными фондами 
и выработали совместный ва-
риант решения проблемы воз-
вратов взысканных взносов. На 
сегодня у нас есть поименный 
перечень 19 тысяч платель-
щиков, у которых не пришли 
с фондов платежи на общую 
сумму более миллиарда рублей. 
И мы дали соответствующие 
указания налоговым органам, 
чтобы по этой задолженности 

они контролировали в ручном 
режиме и не принимали мер 
ко взысканию, потому что эти 
долги виртуальные».

Она добавила, что в адрес 
ПФР направлены списки ин-
дивидуальных предпринима-
телей, по которым необходимо 
отменить начисления в связи 
с имеющимися сведениями о 
доходах. В свою очередь ПФР 
передал налоговикам сведе-
ния о платежах за 4 квартал, 
и взыскания по ним приоста-
новлены.

И всё-таки проблемы еще 
остаются, например, до сих 
пор не понятно, кто должен 
возвращать бизнесменам из-
лишне уплаченные суммы: ПФР 
или УФНС. Ведомства трактуют 
существующий федеральный 
закон в этой части по-разному.

Галина Суханова считает, что 
всё устаканится не раньше чем 
через год, поскольку передать 
из одного ведомства со своим 
программным обеспечением, 
со своим порядком админи-
стрирования в другое тысячи 
плательщиков не просто.

Евгений ШУМИЛОВ

.МЕДИЦИНА.
«Действуем, как сказал Гиппократ»
В Барнауле в городскую 
больницу № 6 завезли 
оборудование для от-
деления паллиативной 
медицинской помощи.Д    

В последние годы в России 
паллиативная медицина ак-
тивно развивается, но этому 
направлению по-прежнему 
необходима поддержка, в 
первую очередь финансовая. 
Медики, работая с безнадеж-
но больными пациентами, 
руководствуются принци-
пом: «Если человека нельзя 
вылечить, это не значит, что 
ему нельзя помочь». Главный 
врач краевого онкологиче-
ского диспансера «Надежда» 
Александр Лазарев расска-
зывает:

– Многие пациенты нужда-
ются в поддерживающей те-
рапии. Их качество жизни 
должно быть на достойном 
уровне. Высокий удельный 
вес их в группе онкобольных. 
Рано или поздно они подходят 
к этому этапу. Помогать лю-
дям невозможно на обычных 
лечебных койках.

В регионе давно стоял во-
прос о создании отделений 
паллиативной помощи. На 
Алтае дело пошло в гору с 
подачи губернатора Алек-
сандра Карлина. По 20 коек 
для людей с неизлечимыми 
заболеваниями появилось в 
Бийске, Рубцовске и Барнауле. 
К 2020 году всего в регионе их 
будет 190. Александр Лазарев 
продолжает:

– Отделениям жить не про-
сто, они находятся на жест-
ком бюджете. Поэтому был 

создан Фонд паллиативной 
помощи. Это общественная 
организация. Сегодня по-
жинаем первые плоды ра-
боты – разбираем коробки 
с новым оборудованием. 
Благодарны партнеру – Боч-
каревскому пивоваренному 
заводу.

О   90 
После проведения в го-

родской больнице № 6 пла-
нового ремонта и открытия 
отделения паллиативной 
медицинской помощи воз-
никла необходимость в осна-

щении его оборудованием. 
Благотворительные фонды 
«Надежда» и «Созидание» с 
помощью партнеров и попе-

чителей оказали содействие 
в решении этой проблемы. 
На днях для тяжелобольных 
пациентов привезли медтех-
нику на 150 тысяч рублей, 
в том числе кислородные 
концентраторы, небулайзе-
ры, облучатели-рециркуля-
торы, фармацевтический 
холодильник.

Заведующая отделением 
Людмила Кашукова расска-
зывает:

– Работаем с января ны-
нешнего года. Здесь могут 
одновременно пребывать до 
20 человек. В самом начале 
не было столько пациентов, 
поэтому мы смогли адаптиро-
ваться, понять направление, 
в котором нужно двигаться. 
Сейчас отделение заполнено. 

В палатах – по три, четыре 
койки. Рады тому, что привез-
ли сотрудники благотвори-
тельного фонда. С уверенно-
стью могу сказать, что теперь 
мы оснащены оборудованием 
на 90 процентов.

Однако в отделении не 
хватает картин, телевизо-
ров, а также холодильни-
ков в палатах. Ведь многие 
пациенты просто не имеют 
возможности выйти в кори-
дор. Палата для каждого из 
них – это второй дом, где и 
протекают последние дни. 
Люди хотят прожить это дра-
гоценное время в комфорте 
и уюте.

По словам Людмилы Кашу-
ковой, не каждый человек с 
медицинским образованием 
сможет работать с тяжело-
больными людьми. Именно 
поэтому штат сотрудников 
укомплектован пока лишь 
на треть. Работая там, необ-
ходимо быть стрессоустой-
чивым, трудолюбивым и 
понимать, куда пришел. На 
вопрос: «Как вы сами отвле-
каетесь от непростой рабочей 
атмосферы?» – собеседница 
отвечает:

– Думать нет сил. Прихо-
жу, падаю на кровать и за-
сыпаю. На следующий день 
снова иду выполнять свой 
долг. Еще со времен студен-
чества запомнила слова Гип-
пократа: «Медицина редко 
вылечивает и помогает, но 
всегда облегчает жизнь». И 
мы в этом плане действуем, 
как сказал древнегреческий 
целитель.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)
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. КОРРУПЦИИ  НЕТ.
Сведения о доходах – 

губернатору
Новый порядок представления сведений о доходах претен-

дентов на замещение муниципальных должностей и должно-
стей глав местных администраций определен в Алтайском 
крае.

Теперь претенденты на такие должности обязаны при избра-
нии (до вступления в должность) представить губернатору края 
сведения о собственных доходах, имуществе и обязательствах 
имущественного характера. Также они должны проинформиро-
вать его о финансовом состоянии членов своих семей – супруга 
(супруги) и несовершеннолетних детей.

Эти новшества определены Федеральным законом «О проти-
водействии коррупции», законами Алтайского края «О противо-
действии коррупции в Алтайском крае» и «О внесении изменений 
в отдельные законы Алтайского края в сфере противодействия 
коррупции».

Аналогичные требования установлены и для претендентов 
на замещение должности главы администрации по контракту. В 
этом случае сведения о доходах передаются после назначения на 
должность и до заключения контракта.

Кандидаты в депутаты информируют губернатора о доходах в 
соответствии с Федеральным законом «Об основных гарантиях 
избирательных прав и права на участие в референдуме граждан 
Российской Федерации» в соответствующую избирательную ко-
миссию.

Муниципальные чиновники (в том числе депутаты представи-
тельных органов местного самоуправления, осуществляющие пол-
номочия как на постоянной, так и непостоянной основе) ежегодно 
не позднее 30 апреля года, следующего за отчетным финансовым 
годом, обязаны передать сведения о доходах губернатору.

Это делается через департамент администрации губернатора и 
правительства Алтайского края по обеспечению региональной без-
опасности. Информация может быть представлена самостоятельно 
либо через уполномоченное структурное подразделение (долж-
ностное лицо) органа местного самоуправления соответствующего 
муниципального района или го родского округа.

Сведения о доходах людей, замещающих муниципальные долж-
ности и должности глав местных администраций по контракту, 
размещаются на официальном сайте органа местного самоуправле-
ния в Интернете. Или предо ставляются для опубликования в СМИ 
в порядке, определяемом муниципальными правовыми актами.

По словам руководителя департамента администрации губернатора 
и Правительства края по обеспечению региональной безопасности 
Владимира Тарасова, при наличии оснований губернатор может 
принять решение о проверке достоверности и полноты представ-
ленных сведений о доходах. Если выявятся факты несоблюдения 
ограничений и запретов, неисполнения обязанностей, установленных 
в целях противодействия коррупции, полномочия замещающего 
муниципальную должность могут быть прекращены. Или чиновник 
подвергнется дисциплинарному взысканию.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

Александр Лазарев: 
«Помогать безнадежно 

больным людям невозможно 
на обычных лечебных койках».

Разгрузка нового современного оборудования 
для одного из отделений городской больницы № 6.

Медсестра Анна Левадская 
пришла делать процедуры пациентам.

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

По вопросам рекламы 
обращайтесь по телефонам: 

(3852) 634-616, 633-478

 Продаю сеновязальный шпагат. 8-923-793-1112.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78, ФАКС 63-44-30.

  .
    . 8-923-118-5927.

Куплю трактор ДТ-75, Т-40, Т-150, Т-25, МТЗ, «Кировец»,
прицепное к ним и документы. 

8-913-021-4628.
Организатор торгов – конкурсный управляющий 

ОАО «Ключевской элеватор» (ОГРН 1022202315277, ИНН 
2248000031, адрес: 658980, Алтайский край, Ключевский 
район, с. Ключи, ул. Центральная, 142) Моисеенко Андрей 
Николаевич (ИНН 772631509809, СНИЛС 023-055-057 99), 
член СРО НП «СМиАУ» (109029, г. Москва, ул. Нижегород-
ская, д. 32, стр. 15, ОГРН 1027709028160, ИНН 7709395841), 
утвержденный решением Арбитражного суда Алтайско-
го края от 15.11.2016 г. по делу № А03-13567/2014, сообща-
ет о проведении повторных торгов в форме аукциона, 
открытого по составу участников, с открытой формой 
представления предложений о цене по продаже имуще-
ства ОАО «Ключевской элеватор» в составе 12 (двенадцати) 
лотов, которые состоятся 17.10.2017 в 10.00 (мск) на элек-
тронной торговой площадке ООО «МЭТС» (www.m-etc.ru).

Начальная цена продажи имущества устанавливается в 
размере: лот № 1 – 844 322,40 (восемьсот сорок четыре тыся-
чи триста двадцать два) руб. 40 коп.; лот № 2 – 995 330,70 (де-
вятьсот девяносто пять тысяч триста тридцать) руб. 70 коп.; 
лот № 3 – 820 677,60 (восемьсот двадцать тысяч шестьсот 
семьдесят семь) руб. 60 коп.; лот № 4 – 1 076 186,70 (один 
миллион семьдесят шесть тысяч сто восемьдесят шесть) 
руб. 70 коп.; лот № 5 – 202 118,40 (двести две тысячи сто 
восемнадцать) руб. 40 коп.; лот № 6 – 308 135,70 (триста 
восемь тысяч сто тридцать пять) руб. 70 коп.; лот № 7 – 
762 712,20 (семьсот шестьдесят две тысячи семьсот две-
надцать) руб. 20 коп.; лот № 8 – 990 000 (девятьсот девя-
носто тысяч) руб.; лот № 9 – 1 011 356,10 (один миллион 
одиннадцать тысяч триста пятьдесят шесть) руб. 10 коп.; 
лот № 10 – 1 011 356,10 (один миллион одиннадцать тысяч 
триста пятьдесят шесть) руб. 10 коп.; лот № 11 – 745 169,40 
(семьсот сорок пять тысяч сто шестьдесят девять) руб. 40 
коп.; лот № 12 – 518 643,90 (пятьсот восемнадцать тысяч 
шестьсот сорок три) руб. 90 коп.

Полный список имущества опубликован в приложении 
к данному сообщению на сайте: www.bankrot.fedresurs.
ru и размещен на электронной площадке (www.m-etc.ru).

Шаг аукциона устанавливается в размере 5 % от на-
чальной цены продажи имущества должника.

Заявки на участие в аукционе размещаются на ЭТП 
«МЭТС», сайт в сети Интернет www.m-etc.ru в период с 
09.00 (мск) час. 11.09.2017 до 18.00 (мск) час. 13.10.2017.

Заявка на участие в торгах оформляется в форме элек-
тронного документа, подписанного электронной цифро-
вой подписью заявителя, и должна содержать все необ-
ходимые сведения и приложения, установленные п. 4.1 
Приложения № 1 к Приказу Министерства экономическо-
го развития Российской Федерации от 23 июля 2013 года 

№ 495, положением о торгах и регламентом электронной 
торговой площадки.

Для ознакомления с характеристиками имущества, 
условиями договора о задатке и договора купли-прода-
жи необходимо направить письменный запрос с указа-
нием номера торгов, номера и описания лота, интересу-
ющей информацией на электронный адрес организатора 
торгов: e-mail: moiseenko1501@inbox.ru.

Осмотр имущества осуществляется по предваритель-
ной записи по телефону: + 7-925-079-4373 по рабочим 
дням, с 12.00 до 15.00 (по местному времени) по адресу: 
Алтайский край, Ключевский район, с. Ключи, ул. Цент-
ральная, 142.

Задаток для участия в торгах оплачивается в разме-
ре 10% от начальной цены продажи имущества. Сум-
мы задатков должны быть зачислены на счет не позд-
нее последнего дня, установленного для подачи заявок. 
Подтверждением поступления суммы задатка являет-
ся выписка с расчетного счета, предоставляемая Бан-
ком организатору торгов.

Задаток оплачивается по следующим реквизитам: полу-
чатель ОАО «Ключевской элеватор», ИНН 2248000031, КПП 
224801001, р/с № 40702810118000002418, открытый в АО 
«Россельхозбанк», БИК 040173733, к/с 30101810100000000733.

Возврат задатков для участия в торгах осуществля-
ется в течение 5 рабочих дней с даты подведения ито-
гов торгов на предоставленные претендентом/участни-
ком реквизиты. В случае если участник не предоставил 
реквизиты для возврата задатка, задаток будет возвра-
щен в течение 5 рабочих дней с даты предоставления 
реквизитов.

Подведение итогов торгов и размещение протокола о 
результатах торгов будет осуществляться на сайте пло-
щадки в день определения победителя торгов.

Победителем признается участник, предложивший 
наиболее высокую цену за предмет аукциона.

Договор должен быть заключен с победителем торгов 
не позднее 5 дней с момента получения им протокола о 
результатах. Акт приема-передачи лота подписывает-
ся только после полной оплаты его стоимости в соот-
ветствии с договором. Оплата имущества (лота) должна 
быть осуществлена покупателем не позднее 30 (тридца-
ти) дней со дня подписания договора купли-продажи по 
следующим реквизитам:

Получатель: ОАО «Ключевской элеватор», ИНН 
2248000031, КПП 224801001, р/с № 40702810118000002418, 
открытый в АО «Россельхозбанк», БИК 040173733, 
к/с 30101810100000000733.

Сообщение о проведении торгов ОАО «Ключевской элеватор»

Уточнение
к информационному сообщению 

от имени МТУ Росимущества в Алтай-
ском крае и Республике Алтай, опубли-
кованному в газете «Алтайская прав-
да», № 168 от 07.09.2017 г. о проведении 
ООО «Эксперт+» открытого аукциона 
12 октября 2017 года по адресу: г. Барнаул, 
ул. Пионеров, 13-а, эт. 3, оф. 3: для лотов 
с № 53 по № 57 (включительно) считать 
верным: Нац. цена 3326487,92 руб. без 
учета НДС. Продлить срок приема за-
явок для лотов № 53, 54, 55, 56, 57 до 
12 час. 00 мин. 04.10.2017. Вместо слов 
«Лот № 5 Квартира, S-55,7 кв. м, адрес: 
г. Барнаул, ул. Гущина, д. 46, кв. 30. Нач. 
цена 1940000 руб.» следует читать: «Лот 
№ 5 Квартира, S-55,7 кв. м, адрес: г. Бар-
наул, ул. Глушкова, д. 46, кв. 30. Нач. цена 
1940000 руб.». Продлить срок приема 
заявок для лота № 5 до 12 час. 00 мин. 
27.09.2017. Тел. 61-04-98.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  СПАРТАКИАДА .

Фестиваль и спартаки-
ада студенческих от-
рядов Алтайского края 
прошли в Павловске.

Ежегодно в Павловске на 
стадионе «Юность» организу-
ют творческие и спортивные 
состязания среди бойцов СО 
«Алтай». Этим мероприяти-
ем обычно подводят пред-
варительные итоги летнего 
трудового семестра. С 7 по 9 

сентября более 900 человек 
собрались в привычном месте 
для того, чтобы проявить себя 
в различных направлениях.

В пятницу на стадионе состо-
ялось торжественное открытие 
фестиваля и спартакиады сту-
денческих отрядов региона. 
Во главе молодежного движе-
ния – отряд ветеранов «Старая 
гвардия». Игорь Шахматов, 
Александр Епейкин и другие 
по традиции исполнили песни 
под гитару и пожелали участни-

кам хорошего времяпрепрово-
ждения. На праздник к бойцам 
приехали председатель АКЗС 
Александр Романенко, замести-
тель председателя Правитель-
ства Алтайского края Андрей 
Щукин, депутат Госдумы РФ 
Наталья Кувшинова.

– Слет проходит накану-
не замечательного события 
– 80-летия региона. Стройотря-
довское движение, как и наш 
край, успешно развивается. 
Гордимся тем, что сводный 
студенческий отряд Алтая 
считается лучшим в стране, – 
подчеркнул Александр Рома-
ненко.

Программы фестиваля и 
спартакиады были насыщен-
ными. Ребята участвовали в 
конкурсах рисунков, стенга-
зет, «визиток». Они организо-

вали два вечерних концерта. 
Проявляли ловкость и сме-
калку, играя в футбол, волей-
бол, дартс. Фантазии ребят не 
было предела при подготовке 
отрядных уголков. Парни и 
девушки мастерили поделки 
из бумаги, пластика, гипса. 
В ход пошли даже трубочки 
для коктейля и электролам-
почки.

Анна Разина из студотря-
да проводников «Альянс» на 
павловский слет прибыла 
впервые. Все лето работала на 

поездах дальнего следования. 
Из Петрозаводска ездила в Ана-
пу, Санкт-Петербург, Белгород, 
Мурманск. Девушка делится 
впечатлениями с «АП».

– Побывать в разных рос-
сийских городах любопытно. 
Путешествие длиной в три 
месяца пролетело незаметно. 
На память остались магниты 
и снимки. Вместе с ребятами 
мы подготовили стенд с суве-
нирами и фотографиями. Хочу, 
чтобы бойцы ближе узнали, как 
я провела лето, – говорит Анна.

В этом году фестиваль 
проходил практически в 
экстремальных условиях. На 
протяжении всех дней шел 
дождь, ночью была низкая 
температура. Но алтайских 
студентов голыми руками не 
возьмешь! Ребята привезли с 
собой дождевики, куртки, 
шерстяные шапки и перчатки. 
Некоторые оптимисты и вовсе 
прихватили шорты и майки 
на случай резкого потепления. 
Но больше пригодилась теплая 
одежда. В итоге в общем зачете 
по спортивным показателям 
среди мужчин равных не 
было парням из стройотряда 
«Планета» Алтайского государ-
ственного аграрного универ-
ситета, среди женских команд 
победили вожатые из краево-
го отряда «Ювента». Лучшие в 
творческих конкурсах также 
получили кубки и призы.

Приятным заключитель-
ным аккордом мероприятия 
стал проход в следующий тур 
нашего стройотрядовца Евге-
ния Трофимова в телепроек-
те «Фабрика звезд». В субботу 
вечером бойцы поддержали 
земляка, которому грозил 
вылет с конкурса. Благодаря 
активному зрительскому голо-
сованию барнаулец продолжит 
участие в шоу.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА 
(фото автора)

  ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ! .
«Мы умеем радоваться жизни»

К фестивалю утеплились!

У каждого, о ком мы пи-
шем в рубрике, посвящен-
ной 80-летию Алтайско-
го края, хватает регалий 
и почестей. Заслуженные 
работники, дети вой-
ны, они всегда удивля-
ют задором, который 
нечасто встретишь и 
у молодых. Так было и в 
Красногорском районе, 
где мы познакомились 
с активистками жен-
ского клуба под кодовым 
названием «Красота для 
души».О  

В местном краеведческом 
музее, ставшем домом для об-
щественной организации, с 
утра раскочегарили самовар, 
накрыли стол с горячими 
плюшками да медовыми ков-
рижками.

Пять лет назад они собрались 
впервые. Написав изначально 
«заседание», я тут же вычер-
кнула это слово, родственное 
с «сидеть». Не идет оно людям, 
собирающимся своим штабом и 
два, и три раза в неделю – столь-
ко, сколько потребует их бурное 
участие в жизни района. «Воз-
раст? Нет, не слыхали», – задают 
тон встрече активистки.

Основательница клуба – 
Нина Ситникова, лидер ве-
теранского движения в рай-
оне. «Отработав тридцать 
лет, я поняла, что на пенсии 
жизнь только начинается. 
Приходит пора осуществлять 
свои мечты. Я с молодости 
мечтала заняться рукодели-
ем, но недосуг было. А теперь 
освоила вышивку, вязание, 
шитье. Опыт перенимаем 
друг у друга, устраиваем ма-
стер-классы, делимся своей 
радостью с ровесниками, ра-

ботаем с молодежью. Должен 
же их кто-то научить основам 
русской культуры – декоратив-
но-прикладной, песенной…» 
– неспешно рассказывает Нина 
Дмитриевна, разливая чай.«Е    »

Одна из ровесниц края – 
Елена Арбузова. Пятнадцати-
летней девчонкой отец привез 
ее из Новосибирской области 
в Барнаул – учиться в школе 
ФЗО. Лена стала прядильщицей, 
работала в Барнауле на мелан-
жевом комбинате. А потом на-
ступило время целины.

– Да разве я отстану! Все на 
освоение, и я туда же, – рас-
сказывает о своей юности 
Елена Михайловна. – В 1955-м 
окончила школу механиза-
ции, стала штурвальным на 
комбайне. Здесь встретила бу-
дущего мужа, мы работали в 
одном колхозе. На Алтае я живу 
уже больше шестидесяти лет. 

Этот край – прелесть, уже не 
представляю жизни без своего 
Красногорья и женского клуба, 
куда я пришла благодаря Нине 
Дмитриевне. Что бы я делала 
на пенсии без своих подруг!

У Елены Михайловны – сте-
пенные и выверенные движения 
– ни одного лишнего и неточного. 
Выслушав мои комплименты, 

она улыбнулась: «Доча, да ведь 
мне уже даже не 80, а 84! Хоро-
ший возраст. Если сделать «бе-
резку» и постоять на голове, то 
это будет 48!»

В год основания Алтайского 
края родилась Вера Пирогова. 
В селе ее знают как знатную ру-
кодельницу, авторские работы 
непременно входят в местные 

экспозиции. А теперь – о неслу-
чайности происходящего. До 
пенсии Вера Семеновна препо-
давала в местной школе мате-
матику. В течение трех созывов 
избиралась депутатом сельсо-
вета. Мы подсчитали, стаж ее 
общественной работы – 23 года 
– сопоставим с трудовым. Когда 
заболел муж, все силы и время 
общественницы стали уходить 
на помощь родному человеку. 
В самый тяжкий момент, когда 
она уже думала, что стены «зада-
вят», в её жизни появилась быв-

шая ученица Нина Ситникова.
– Видимо, Ниночка почув-

ствовала, что мне плохо. Позва-
ла меня как-то на мероприятие 
женского клуба, потом на ре-
петицию самодеятельности. Я 
и не заметила, как втянулась. 
С тех пор прошло уже 4 года.

К  
Пока мы говорили, малень-

кая Соня из «пчелиной» семьи 
Сафроновых успела перепро-
бовать, кажется, все сласти на 
столе. Костюмы пчелок девочке 
и ее родителям шили всем клу-
бом к сырно-медовому праздни-
ку. По традиции Красногорско-
го района он прошел в августе в 
селе Новозыково, женский клуб 
стал лауреатом. Сафроновым до 
80-летнего юбилея еще далеко, 
даже если сложить возраст всех 

троих. Но Сонечка – любимица 
«взвода» бабушек, а ее родите-
ли… Сегодня здесь занимает-
ся весь их семейный «улей». 
«Макраме – один из немногих 
видов творчества, доступных 
незрячему человеку» – после 
этих слов главы семейства 
Александра и единственного 
мужчины клуба становится 
понятно, что темные очки он 
носит не от солнца…

Двадцать лет назад Алек-
сандр и Галина познакомились 
в Бийском центре реабилита-
ции слепых. Красногорский 
парень, получив в детстве трав-
му, впоследствии ослеп. В Бий-
ске он учился рукодельничать, 
столярничать, катать валенки. 
Сюда же из Новосибирска при-
ехала на курс восстановления 
работоспособности Галина.

– В мегаполисе я работала 
флористом. Когда познакоми-
лась с Сашей и поняла, что 
это – мой человек, пришлось 
принимать непростое решение 
о переезде из Новосибирска в 

Красногорское к своему люби-
мому. Мы поступили правиль-
но, как показала жизнь. Сейчас 
уже вместе с дочкой ходим на 
занятия клуба.

Пока мастерицы рассказы-
вают, как создавалась «пчели-
ная» коллекция костюмов на 
весь клуб: «Ничего сложно-
го, зато как эффектно», Соня 
просто купается в обожании 
рукодельниц. Почему так на-
крепко притянуло к ровесни-
кам края совсем еще молодых 
Сафроновых, я не стала спра-
шивать…«Б    »

Жаль, что в суете очень ред-
ко мы обращаем внимание на 
бабушек – самых обычных, 
неприметных. За плечами у 
каждой – жизнь, наполненная 
событиями и профессиональ-
ными успехами.

Внештатный преподаватель 
клуба Полина Жукова – при-
знанный ас, дает мастер-клас-
сы по рукоделию. Она ввела 
такое правило: человек, осво-
ивший необычную технику, 
обязательно делится новыми 
знаниями с другими. По обра-
зованию Полина Алексеевна 
– техник-строитель. Приехала 
в район в 1970 году после окон-
чания Барнаульского строи-
тельного техникума да так и 
осталась на всю жизнь. Строи-
ла жилье и производственные 
помещения для совхоза, к сло-
ву, возвела и здание Таловско-
го сельского совета, который 
потом сама же и возглавила. 
«А со спицами в руках я ро-
дилась – так мама мне всегда 
говорила. Вязала сколько себя 
помню. Когда меня проводили 
на заслуженный отдых, насту-
пила пустота. Спасла Нина Сит-
никова, позвала меня сюда», 
– рассказывает о себе Полина 
Жукова.

Анна Хорошилова, тоже 
строитель, выйдя на пенсию, 
нянчила внучек, помогала 
детям. Когда они подросли – 
пришла в женский клуб.

Надежда Швецова – профес-
сиональная швея, незаменимая 
для клуба. Помогает с оформле-
нием праздников, занимается 
кроем и дизайном авторских 
платьев и сарафанов. Нина 
Шайтанова после перенесен-
ного инсульта оказалась в че-
тырех стенах. Пока восстанав-
ливала речевые и двигательные 
навыки, увлеклась цветовод-
ством. Надо ли говорить, что 
и ее дорога привела в женский 
клуб.

Занятия женщин – ну, по-
думаешь, цветочки, вышив-
ки – кому-то покажутся не-
значительными. Но клумбы, 
оформленные их руками, укра-
шают Красногорское. Вязаные 
теплые вещи они передают сво-
им подопечным – ветеранам 
местного дома престарелых, 
угощают их домашними со-
леньями и выпечкой. А детей 
учат полузабытым ремеслам, 
которыми когда-то кормились 
и жили наши предки-пересе-
ленцы.

– Мы любим жить «вкуснень-
ко» и умеем радоваться жизни. 
Ведь когда она наполнена радо-
стью творчества, душа получает 
такой позитивный заряд, что 
его хватает на все – и на внуков, 
и на сады-огороды, – призна-
ется ветеранский вожак Нина 
Ситникова. – Болезням нас не 
догнать, мы ведь все время 
куда-то бежим. Да, мы такие. 
Энергичные.

Мои новые знакомые спе-
шили и на этот раз. В район-
ной библиотеке они развора-
чивали осеннюю выставку 
работ ветеранов в честь 80-ле-
тия края.

Тамара ПОПОВА, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ 

(фото)  ФЕМИДА .
Обещал и красоту, и молодость
Направлено в суд уголовное дело о незаконном ввозе в Алтай-

ский край сомнительных лекарств и медицинских изделий.
Как сообщила «АП» старший прокурор отдела по надзору за про-

цессуальной деятельностью органов Следственного комитета РФ 
Алевтина Генералова, в 2015 – 2016 годах житель Барнаула привез 
с собой из-за границы незарегистрированные и не прошедшие 
клинические испытания в России лекарственные препараты. 
Планировал применить их в инъекционной косметологии.

Средства позиционировались как обладающие омолаживающим 
эффектом. При этом некоторые из них получены на основе одного из 
самых сильных органических ядов, известных современной науке. 
Всего было ввезено препаратов на сумму более 1,9 миллиона рублей.

Теперь гражданину предстоит нести ответственность за об-
ращение незарегистрированных лекарственных средств, меди-
цинских изделий, совершенное в крупном размере.

Пока не появилось 
заявление…

Группа вымогателей из 11 человек, обвиняемых в 43 престу-
плениях, ответит за свои «подвиги» по всей строгости закона.

Они обвиняются в том, что занимались групповыми вымогатель-
ствами у военнослужащих. А попутно еще и мошенничествами, 
грабежами, принуждениями к сделке, похищением людей, самоуправ-
ством и преступлениями в сфере незаконного оборота наркотиков.

Все это агрессивные нарушители УК РФ устраивали с января 
2014-го по август 2015 года на территории Алейска и Алейского рай-
она. Пострадали от них в основном военнослужащие контрактной 
службы войсковой части 41659. Возрастной ценз мужчин, входящих 
в группу, был различным. Например, на момент совершения од-
ного из преступлений самый молодой участник не достиг 18 лет, а 
организатору и наиболее бойкому участнику уже исполнилось 40.

Проделки их тоже были разными. Например, в декабре 2014 года 
участники группы обманом завладели автомобилем 20-летнего 
военнослужащего. Потом продали его, а выручку поделили между 
собой. В дальнейшем, угрожая насилием, требовали от военнослу-
жащих от 2,5 до 120 тысяч рублей. В некоторых случаях жертвы 
отказывались выполнять требования бандитов, тогда их лишали 
свободы, избивали и вновь вымогали деньги, обещая лишить жизни.

Летом 2015 года под угрозами физической расправы «лихие пар-
ни» склонили к покупке автомобиля еще одного военнослужащего. 
Будучи напуганным численным превосходством «продавцов» и 
их негативным настроем,  приобрел за 30 тысяч рублей машину, 
которая ему была не нужна. Не гнушались преступники и мелкими 
суммами, требуя передачи нескольких тысяч рублей, а однажды 
потребовали приобрести для них два золотых кольца. Всего от 
криминальных наглецов пострадало 36 человек.

В августе 2015 года преступная деятельность группы была 
пресечена, после того, как один из военнослужащих обратился 
с заявлением в полицию. Все остальные преступления были 
выявлены в ходе следствия. Участники группы, ранее судимые 
за преступления против личности, собственности и торговлю 
наркотиками, были арестованы.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

Ровесницы края – Елена Арбузова и Вера Пирогова.

Семья Сафроновых в костюмах, выполненных руками мастериц. Нина Ситникова, 
организатор и лидер клуба.
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Самые обаятельные вожатые – в отряде «Вега».

 Бойцы СО «Алтай» готовы состязаться 
при любых погодных условиях.

Отрядный уголок.

СПРАВКА
Фестиваль и спартакиада студенческих отрядов 
Алтайского края проводятся с 1998 года. Цель – со-
хранить и приумножить нравственные и культурные 
достижения бойцов СО, укрепить дружеские связи, 
обменяться опытом.


